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A las 11:00 horas en única convocatoria del día 23 DE JUNIO DE 2022, se reúnen en 

convocatoria única las y los miembros de la Comisión Permanente de la mencionada 

facultad en el despacho de la Sra. Decana, previamente convocados por la Sra. Decana y 

bajo su presidencia. 

 

TEMAS TRATADOS según el orden del día establecido: 

1. Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior 

2. Informe de la Decana 

3. Informes de los Vicedecanatos  

4. Previsión de Junta de Facultad 

5. Ruegos y preguntas 

 

Excusan su ausencia:  

 Alejandro Castañeda 

 Yolanda Guasch Marí 

 Olga Moreno Trujillo 

 Aurora Reino Rubia 

 Alicia Vera Suanes 

 

1. Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior 

Se aprueba el acta por asentimiento unánime de los/las asistentes. 

 

2. Información de la Sra. Decana  

 La Sra. Decana comienza informando de la mesa de diálogo con Historia del Arte 

para la asignación de espacios. El 9 de mayo se aprobó el POD, sin la asignación de aulas, 

y respetando las salidas de campo de aquellos Grados que las tienen. Se decidió con el 

Rectorado que, una vez aceptados los dos tipos de horarios, intentar perjudicar al menor 

número de estudiantes y hacer que no se perjudicara al estudiantado que no tuviera 

asignaturas pendientes. Se decidió con el Sr. Vicerrector de Docencia, Juan Manuel Martín 

García, que estuviera todo el Grado de Historia del Arte junto en el espacio V Centenario, 

con el apoyo del Director de dicho departamento, D. Rafael López Guzmán y el de la Junta 

Directiva del mismo. Sin embargo, este último mantiene una reunión con el profesorado 

ACTA DE LA REUNIÓN DE LA COMISIÓN PERMANENTE DE GOBIERNO DE 

LA FACULTAD DE FILOSOFÍA Y LETRAS, CELEBRADA EL 23 DE JUNIO DE 2022 
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de su departamento, que se muestra disconforme. La disconformidad del estudiantado 

con dicha decisión estalla en las redes sociales, al primar la vida en el Campus (cafetería y 

biblioteca), a pesar de haberse habilitado unas facilidades en el espacio V Centenario para 

que no prescindieran de ello. Se creó dicha mesa de diálogo junto con el Rectorado para 

solventar democráticamente este problema —según el espíritu de este equipo decanal, que 

apuesta por el valor de la comunidad académica y de la convivencia de una manera 

dialogante—, escuchando las demandas del estudiantado, que se ha reunido dos veces 

junto con otras reuniones mantenidas con el Director del departamento de Historia del 

Arte y su Junta Directiva.  

La mesa de diálogo aprobó las siguientes opciones para la docencia de Historia del 

Arte durante el curso académico 2022/23:  

 Las clases de 1er curso (grupo de mañana) van a impartirse en el aula Magna. Para 

ello, el Departamento de Historia del Arte se va a encargar de incorporar una serie 

de elementos para mejorar sus condiciones docentes. La Sra. Decana detalla casos 

precedentes en los que se impartieron clases de Filosofía en dicha aula y en los que 

hubo protestas por la falta de ergonomía en la misma. Sin embargo, en este caso es 

distinto puesto que es el propio Grado el que ha solicitado este espacio.    

 Las clases de 2º curso se van a impartir en el espacio V Centenario. 

 Las clases de 3er curso se van a impartir en el aula 13 de la facultad con el traslado 

de la docencia de las titulaciones que tenían docencia en dicha aula (Antropología y 

alguna materia de Hispánicas, aunque no se llegó a materializar) a la Facultad de 

Económicas, previa comunicación a sus coordinadores/as. La Sra. Vicedecana de 

Ordenación Académica, D.ª Consuelo Pérez Colodrero, aclara que se envió a dicha 

facultad una asignatura de japonés y otra de filosofía, antes de la pandemia. Han 

hablado con la Decana de la Facultad de Económicas y han visto las aulas que les 

van a ceder.  

 Las clases de 4º curso se van a impartir en un aula, gracias a que el Dpto. de 

Historia del Arte va a ceder espacios de pasillos y despachos. Se abre un debate. 

Se ha primado que la comunidad académica de Letras estuviera bien y unida, también 

para poder reivindicar en conjunto la construcción del aulario de Campus y el mínimo de 

18 aulas grandes que se necesitan a los nuevos candidatos/as al Rectorado, para estar 

además en las mismas condiciones que otros centros y con un mobiliario actual adecuado 

a los tiempos y unas condiciones adecuadas (como aire acondicionado en las aulas). Ello 

nos permitiría seguir creciendo. 

Sobre la mesa de diálogo se llegó a plantear la construcción de 2 aulas (prefabricadas) 

en los aparcamientos. El Sr. Vicedecano de Infaestructura, Sostenibilidad y Digitalización, 
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D. Miguel Moreno Muñoz, hizo las gestiones pertinentes con la Unidad Técnica, 

estimándose que tendrían un costo mínimo de 700.000 € y se quedarían permanentes en la 

facultad, con la consiguiente pérdida de plazas de aparcamiento en el centro que 

supondría —más de un tercio, según aclara D. Miguel Moreno Muñoz, y sin poder contar 

con el aparcamiento de Cartuja—, lo cual generaría más malestar en nuestra comunidad 

académica. Además, se es consciente de que esto no es un problema de Centro sino de la 

propia Universidad, por lo que, si se construyeran dichas aulas de obra en el 

aparcamiento, sí se perdería el aparcamiento y además ello facilitaría la resolución del 

problema al Rectorado, pudiéndose incrementar el tiempo de construcción del aulario. 

Como equipo de gobierno se ha decidido no parchear con soluciones de este tipo ni seguir 

perdiendo espacios necesarios para otros fines, un tema que se va a llevar a la próxima 

Junta de Centro para consensuar una estrategia común para trabajar en ella durante el 

curso próximo (2023/24).    

Se debate acerca de este tema: 

 D.ª Aurora Salvatierra Ossorio opina rotundamente que las aulas prefabricadas 

no solucionarían el problema.  

 Miguel Moreno informa del tema de los altos costes que supondría (más de un 

millón de euros), que serían mayores de lo que se nos ha dicho, y del difícil 

procedimiento de su construcción, a la que habría que añadir obras de 

fontanería para habilitar unos aseos. 

 D.ª Ana Gallego Cuiñas señala que lo ideal sería que el propio Rectorado 

interceda con la facultad de Económicas para que nos cedan 2 aulas y para tener 

la garantía de disponer de 2 aulas en el Espacio V Centenario. Informa de una 

opción sugerida por el Rectorado, la de bajar cursos alternos de titulaciones 

enteras a las tardes y que el Decanato no contempla puesto que considera que 

esta opción perjudicaría que el estudiantado pueda diseñar su itinerario 

curricular a su antojo, obligándolo además a permanecer en la facultad todo el 

día, considerando además que no existen precedentes algunos al respecto con 

titulaciones de un solo grupo en otras facultades. No sería además democrático 

puesto que la mayoría del alumnado de la facultad son de titulaciones de un 

solo grupo.   

 D.ª Bárbara Boloix Gallardo señala que dicha opción podría implicar asimismo 

la perdida de la confianza de la Junta de Centro en el equipo decanal ya que, 

cuando se presentaron las dos opciones de horarios que fueron votadas, en la 

que salió aprobada no figuraba dicho criterio y no se puede ni debe cambiar el 

criterio después.  
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 D.ª Ana Gallego Cuiñas informa de que este tema se va a llevar a la próxima 

Junta de Centro para que se debata. También menciona de la complicación que 

supondría también el hecho de mover a dichos estudiantes del Aula Magna al 

aula García Lorca durante las semanas en las que el Vicerrectorado de Extensión 

y Teatro celebran el Festival internacional de Teatro en marzo, lo cual dejaría el 

aula García Lorca inutilizada para otros fines académicos, interrumpiendo la 

vida académica y creando malestar. 

 D.ª Aurora Salvatierra Ossorio: piensa que el Rectorado debe ser consciente de 

que no se puede estar tratando este tema de las aulas cada año ya que supone 

una pérdida de energía física y mental, y de tiempo necesario para gobernar y 

gestionar otros asuntos importantes. 

 D. Miguel Moreno Muñoz: aclara que la mesa de diálogo no es una institución 

recogida en los estatutos del Centro pero fue una forma de desbloqueo de la 

situación. En ella se propusieron otras opciones inviables por parte de la 

titulación de Arte (como el espacio de los Combonianos) que él comenta y sobre 

los que dejó muy claro que no estaba de acuerdo. La Unidad Técnica orientó 

acerca de los pasos que se podían dar, facilitando una lista de aquello que está 

incluido en los planes de actuaciones costosos para este Centro. 

 D.ª Ana Gallego Cuiñas recuerda que se va a elaborar un Plan Director para el 

Centro, a pesar de su alto coste y refiere la situación de despachos de algunos 

departamentos.  

 D. José Moreno Pestaña opina que hay una gran distorsión en la vida científica y 

cultural tan intensa de la facultad, ya que las aulas García Lorca y José Palanco 

nunca están disponibles, a lo que D.ª Margarita Carretero asiente, al igual que 

los demás asistentes. Se sigue debatiendo sobre este tema.  

 D.ª Ana Gallego Cuiñas informa de que en la última mesa de diálogo el 

estudiantado pidió disculpas y se desmarcó del frente de estudiantes más 

agresivo. 

Se está trabajando con D.ª Consuelo Pérez Colodrero y D.ª Yolanda Guasch Marí en 

las jornadas de bienvenida al profesorado de nueva incorporación (PFU, Ayudantes 

Doctores., etc.), etc., hacer ese día una copa para toda la facultad.   

 

3. Informes de los Vicedecanatos 

 3.1. Vicedecanato de Relaciones Internacionales 

 D. Simón Suárez Cuadros y D.ª Chelo Pérez Ocaña informan de que se han 

recuperado, e incluso superado, los niveles pre-pandémicos. Están desarrollando un 
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trabajo intenso en la renovación de cuadros de estudios de los estudiantes que se van hasta 

final de curso.  

Se han iniciado conversaciones para crear 2 dobles grados internacionales (de 

Lenguas Modernas con italiano con Padua y otro de Literaturas comparadas con Bolonia), 

que están en una fase muy inicial, considerando que uno de sus principales propósitos es 

la creación de dobles grados internacionales. Informa de que ambos estuvieron en Padua 

para firmar las tres Mobility Windows de las que se informó en la última comisión 

(Historia del arte, Arqueología e Historia), ya para el siguiente curso académico. Se han 

hecho dos ediciones exitosas de Café Babel, gracias especialmente a D.ª Chelo Pérez Ocaña 

y a D.ª Yolanda Guasch Marí, que se seguirán organizando. D.ª Chelo Pérez Ocaña añade 

que es tanto una ocasión de intercambio lingüístico como también cultural, y que se 

quieren celebrar cada mes según las necesidades del ciclo insistiendo en la parte de 

interculturalidad. Han realizado dos visitas a dimensión internacional, una con PAS y otra 

con investigadores/as, en lo que el Vicerrectorado tiene a la Facultad de Filosofía y Letras 

como referencia. En cuanto al programa SICUE, desde este Vicedecanato se le ha dado 

cierto orden y sentido, para que cada estudiante SICUE tenga su propio expediente como 

el estudiantado internacional, a pesar del gran volumen de trabajo que ello general (hay 

140 estudiantes entrantes). Se ha tomado la decisión de equipo de no ampliar el programa 

SICUE por problemas de espacio, incluso disminuirlo, a pesar de la importancia que este 

programa tiene para algunas titulaciones. D.ª Ana Gallego Cuiñas añade que esto se 

aplique a aquellas titulaciones para las que la movilidad SICUE no es tan importante. 

Informan también de que a han organizado las Jornadas de Bienvenida, fijadas para 

del 8 y 9 de septiembre de 2022, en las que se va a juntar a los estudiantes entrantes de 

primer año con los incoming y se va a hacer una feria en el exterior.  

 

3.2 Vicedecanato de Ordenación Académica 

La Sra. Vicedecana de Ordenación académica, D.ª Consuelo Pérez Colodrero, 

informa de la elaboración de los horarios del POD. Ha revisado los horarios al reintegrar a 

Historia del Arte, redistribuyendo los espacios, con la complejidad que ello ha implicado, 

que serán publicados en los siguientes días. Agradece explícitamente a D. Miguel Jiménez 

Puertas su inestimable apoyo, ayuda, capacidad y supervisión. Paralelamente a eso se ha 

intentado desbrozar en horario de tarde y en aulas de reducido aforo la docencia de los 

másteres, bloqueándolo en SUCRE para que aparezca reflejado. Se está gestionando la 

asignatura de TFG, con más de 800 matrículas en este semestre; está resuelta la 

convocatoria ordinaria no sin dificultades ya que se está todavía en un ambiente en el que 

todavía se siguen virtualizando ciertas tareas, aunque la evaluación del TFG se debe hacer 
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de manera presencial, salvo excepciones muy notables. Ya está resuelta la convocatoria 

ordinaria, quedando por cerrar la extraordinaria. Se han organizado 3 sesiones sobre 

Google suite para empezar a organizar el plan de formación docente, que ha tenido una 

buena acogida. Esta Vicedecana y D.ª Bárbara Boloix Gallardo han realizado el diseño de 

un programa de innovación docente para todo el centro (FEDO), en el que ya está 

confirmada la totalidad de los ponentes y que tendrá distintas líneas, lo cual es una 

innovación: bienestar y salud, igualdad e inclusión, gestión, investigación, docencia, etc. 

Será presentado en la próxima Junta de Centro y, una vez conseguido su aval, se cerrarán 

las fechas. Se habilitarán unos formularios para matricularse y también para realizar 

sugerencias de posibles cursos formativos y de posibles ponentes, y así implicar al resto de 

la comunidad académica, teniendo en cuenta sus necesidades. D.ª Bárbara Boloix Gallardo 

añade que han intentado en este plan abordar cuestiones que están presentes en nuestra 

vida académica cotidiana para mejorarlas a través de esta formación en el propio centro y 

de manera presencial.  

El 27 de junio está convocada a una reunión sobre cómo gestionar las Prácticas 

Ícaro, en principio para las prácticas externas extracurriculares, pero también para integrar 

las curriculares que son las que el Centro tiene. Va a crear una estrategia de TFG, para 

establecer el marco para el curso próximo. Planea realizar una guía marco para TFG más 

didáctica para toda la Facultad, que ha sido solicitada desde Calidad; se le aconseja que se 

espere al curso próximo para prepararla. También se va a realizar un protocolo de 

conciliación del Centro una vez esté establecido el de la UGR para que se aplique para el 

curso siguiente.  

 

3.3. Vicedecanato de Cultura, Investigación y Transferencia 

D. José Luis Moreno Pestaña informa de las actividades realizadas:  

 en mayo ha tenido una actividad del ciclo “El intelectual y su memoria” con 

Didier Fassin, que tuvo mucho éxito;  

 dos conferencias con Annick Louis y Carmen Alemany, respectivamente;  

 un ciclo específico nuevo (de culturas no académicas) dedicado al punk con un 

vídeo que fue proyectado en el espacio visual de la Facultad.  

 se ha celebrado la 2ª aula de creatividad con Antonio Arias (cantante y 

compositor de Lagartija Nick), con bastante impacto en las redes.  

 Una conferencia de Alberto Santamaría sobre la música punk, que se tuvo que 

trasladar al aula José Palanco y que contó con una gran asistencia.   

D.ª Aurora Salvetierra alaba la conferencia impartida por Remedios Zafra. 
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A continuación, informa de las actividades previstas: 

 2 de noviembre: se ha planificado una conferencia dentro del ciclo “Diálogos 

feministas” sobre nuevas masculinidades con Eloy Fernández Puertas 

 Conferencia inaugural del curso académico 2022/23    

 Informa de la dificultad que han tenido muchas personas al solicitar las ayudas 

de “Letras transfiere”, por lo que se ha decidido concentrarlo todo en el ciclo de 

“Letras opina”. 

D.ª Consuelo Pérez Colodrero sugiere dar formación acerca de cómo elaborar 

podcast y se debate acerca de ello. D. José Luis Moreno aclara el fin de esta 

actividad. D.ª Ana Gallego Cuiñas sugiere enganchar el valor de las 

Humanidades con lo social y con la transferencia a nivel local, lo que puede 

tener un buen impacto en el Rectorado. D. José A. Belmonte Márquez: la vida 

cultural es importante en la economía local….  

 Se van a celebrar algunas efemérides, como la fundación del Estado de Israel y 

la partición de Palestina, que quiere conmemorar y se debate sobre ello. D.ª 

Aurora Salvatierra Ossorio expresa que si se organizara bien, considerando que 

es un tema muy político que se presta a reacciones viscerales, merecería la pena. 

Se debate sobre ello. 

 Ciclo de cine con 3 proyecciones.  

 

 3.4. Vicedecanato de Estudiantes, Igualdad e Inclusión 

 La Secretaria académica transmite el informe enviado por D.ª Yolanda Guasch 

acerca de las actividades realizadas, según se detalla a continuación: 

 21 de Abril: Taller para estudiantado sobre “Cómo diseñar correctamente un 

proyecto, TFM, TFG o documento” con nociones básicas de tipografía y diseño 

para portada e interiores” dentro del Ciclo Formación y Profesionalización, 

impartido por Alfonso ‘PerroRaro’ y destinado al estudiantado. 

 4 de Mayo: conferencia “Agravios, reconciliaciones y sinergias: las complicidades 

entre los feminismos y las reivindicaciones de la discapacidad”, dentro del ciclo 

Igualdad e Inclusión, impartida por Melania Moscoso (Aula García Lorca, 12.30 h.) 

 Graduaciones: durante el mes de mayo comenzaron las graduaciones. En total se 

han realizado en la Facultad, 13 + 2 de los dobles grado. En este momento solo 

faltan celebrarse la de Estudios Ingleses y Estudios franceses, que se realizarán el 1 

y 8 de julio. Agradece a todos y todas sus compañeros/as por la disponibilidad para 

poder asistir en representación del Decanato, especialmente a D. Simón Suárez 

Cuadros. La Vicedecana informa que ha podido estar en todas ellas. 
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 12 de Mayo: Nueva sesión de Café Babel, con el vicedecanato de Relaciones 

Internacionales y profesorado del grado en Antropología, como ha sido ya 

explicado.  

 3 de Junio: Taller “¿Cómo decir exactamente lo que queremos decir?, impartido por 

Ïo Valls, dirigido al estudiantado. 

Se ha participado también en las siguientes actividades: 

 16 de Marzo: asistencia al acto de entrega de premios del IX Concurso de 

Emprendimiento Universitario 2021 

 1 de Abril: Aula de Creatividad impartida por Juan Andrés García Ramón y Luis 

García Montero, junto con el Vicedecanato de Cultura, Investigación y Trasferencia. 

 1 de Abril: Aula de Creatividad sobre Taller de Música Punk impartido por Antonio 

Arias, junto con el Vicedecanato de Cultura, Investigación y Trasferencia. 

 9 de Junio: Inauguración de las Jornadas profesionales del Grado en Geografía y 

Gestión del Territorio  

Otros temas: 

 Nueva delegación de estudiantes. El pasado 7 de abril se celebraron las elecciones 

para la Delegación de Estudiantes. El Delegado elegido ha sido D. Jesús Sebastián 

Medina González. 

 Mercadillo artístico: durante los días 4 y 5 de mayo se celebró el Mercadillo 

Artístico con la Facultad de Bellas Artes.  

 Punto Violeta y Arcoiris: se implementarán en julio. 

 Comisión de Becas Estudiantes: el pasado 31 de mayo se asistió a la reunión 

convocada por la Comisión de Becas Propias.  

 Estudiantes NEAE: el número total de Estudiantes tutorizados ha sido de 67. He de 

señalar que este último año, según la información aportada por el Servicio de 

Atención Estudiantil, el número de estudiantado con necesidades ha subido 

exponencialmente. D.ª Ana Gallego Cuiñas añade que, ante las quejas, las 

tutorizaciones se van a seleccionar de una manera más protocolizada. Se va a 

elaborar un cuadro para el Protocolo de acoso.  

 Prácticas Ícaro: el 30 de mayo se realizaron dos reuniones de seguimiento, una en 

turno de mañana y otra en turno de tarde, con el estudiantado en prácticas. En total 

ahora mismo tenemos unos 50 estudiantes. La fecha va variando ya que algunos ya 

han terminado y otros están comenzando ahora.  

 UGR Emprendedora: El pasado 6 de mayo estuvimos presentes en la sesión 

informativa para los TFG interdisciplinares. La información proporcionada fue 

enviada a todas las coordinaciones de grados.  
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 Jornadas de Puertas abiertas: por tercer año consecutivo las Jornadas de Puertas 

Abiertas, se realizaron de manera virtual entre los días 5, 6 y 7 de abril de 2022. 

Agradece la implicación de los grados en la iniciativa ya que estuvieron todos 

presentes. Las sesiones se realizaron sin ningún problema. Durante las mismas se 

estrenó el video de la Facultad realizado por un estudiante de Comunicación 

Audiovisual, que tiene casi 600 visualizaciones.  

 Proyecto “Hacemos barrio” y “Mi primer año”: a principios de febrero se incorporó 

al vicedecanato una estudiante Ícaro, Manuela Díaz. Además de colaborar en la 

organización de las actividades programadas, ha participado en el desarrollo del 

programa “Hacemos barrio”, que pretende hacer universidad fuera de facultad y 

del propio campus y, también, en el proyecto “Mi primer año” que busca dar a 

conocer toda lo que ofrece la universidad a lo largo del primer año del grado. En 

este sentido, el programa “Mi primer año” está casi listo y quedará resuelto a lo 

largo del mes de julio. La idea es que en las jornadas de recepción que estamos 

organizando junto al Vicedecanato de Relaciones Internacionales para los días 8 y 9 

de septiembre, previas al inicio del curso, estén listo.  

 

D. Chelo Pérez Ocaña añade que se va a realizar un protocolo con internacional 

para estudiantes NEAE. Se comentan detalles al respecto. 

 

 3.5. Vicedecanato de Infraestructura, Sostenibilidad y Digitalización 

 D. Miguel Moreno Muñoz informa de las actuaciones realizadas en despachos y 

aulas tras haber enviado el informe de espacios Prevención de Riesgos Laborales, Gerencia 

y Unidad Técnica. Se ha procedido a hacer el seguimiento de las obras para ganar espacios 

para el PDI en peores condiciones (especialmente de Antropología), la renovación de 

mobiliario en las aulas viendo cómo poder ampliar la zona electrificada en aquellas aulas 

que requieren de más coste al tener que retirar parte del mobiliario antiguo, cuyo coste es 

considerable. La Unidad Técnica está involucrada y vendrán mañana a la Facultad para 

ver el tema de las aulas. La Sra. Decana hace un inciso explicando los nuevos cambios en el 

Perlico y sugiere que como Centro se informe de la necesidad de solicitarlo dentro de 

fecha.    

D. Miguel Moreno Muñoz continúa explicando las distintas propuestas: 1) para la 

creación de 6 despachos en el edificio departamental para la creación de despachos 

individuales, ya para el 2º semestre de 2022/23, opción que no quiere la Unidad Técnica; 2) 

la opción que esta propone supone la creación de 10 puestos y 2 en sala de tutoría. Tiene el 

inconveniente de que ergonomía incorrecta en puestos frente a la ventana. Se debaten las 3 
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opciones; 3) 2 zonas separadas por un tabique con 5 puestos de trabajo separados y sin 

zonas de tutorías. D. Miguel Moreno Muñoz añade otras explicaciones para entender los 

problemas de algunas aulas y los derivados de la falta de espacio docente. Se debate al 

respecto. 

Indica uno de los correos de la Unidad Técnica sobre la solicitud de construcción de 

aulas y se menciona el Plan Director del Centro y de la licitación. Informa de que esta está 

reformando la zona de calderas con el enlace al expediente de licitación, para el curso 

próximo estará funcionando la caldera con gas natural. En el email también se confirma la 

renovación integral para evitar los problemas de cortes de suministro en cuanto a las aulas 

prefabricadas. Informa en el email que se han realizado tan solo 2 actuaciones de 

prefabricadas especificando sus correspondientes importes (en ETSI Informática de las 

Telecomunicaciones y en antigua sede ETS de Arquitectura), concluyéndose que esta 

opción no tiene la viabilidad técnica, tras explicar sus inconvenientes. 

Detalla otras actuaciones:  

 Biblioteca: hecha la obra, como objetivo prioritario, falta el mobiliario que 

posiblemente quedará instalado a comienzo de curso, cuando se comenzarán 

a colocar los libros.  

 Aulas y seminarios: se propone la renovación de 1 sector al año. Al día 

siguiente se van a tratar todos los elementos que cambiarían.  

 Se prevén 2 actuaciones por año para despachos para PDI y PIF.  

 Se remite a las acciones de mejora planteadas en los nuevos Objetivos 

Estratégicos del Centro. 

 Informa de que se van a realizar cambios en las aulas más estrechas (6, 12, 

etc.), que detalla, para mejorar la ergonomía de las mismas desplazando el 

espacio de proyección y poniendo sillas con palas grandes y ruedas, entre 

otras actuaciones. Sustitución de medios, extender cableado, etc. Los cambios 

más llamativos de realizarían en las aulas más estrechas como experiencia 

piloto. 

 Detalla los apartados más costosos (renovación del mobiliario, electrificación, 

etc.)  

 

4. Previsión de Junta de Facultad 

 La Sra. Secretaria informa de que ya ha sido convocada la sesión ordinaria de la 

Junta de Centro para el 5 de julio de 2022 en el aula García Lorca a las 10:00 h. horas en 

primera convocatoria y a las 10:30 horas en segunda convocatoria, y con un Orden del Día 

que será aprobado por los miembros de la mesa. 
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5.    Ruegos y preguntas 

 La Directora de la Biblioteca de la Facultad, D. Olga Moreno Trujillo, ha transmitido 

a la Sra. Secretaria académica la sugerencia de que por qué no se hace una previsión de 

agenda también de las reuniones de la Comisión Permanente.   

 D. José A. Belmonte Márquez recuerda que hay que aprobar las guías docentes 

antes del 1 de julio.  

 

No habiendo más asuntos que tratar, la Sra. Secretaria levanta la sesión, siendo las 

13:27 h. horas del día arriba mencionado. 

 

 

Vº Bº.  

La Decana 

 

La Secretaria 
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	TEMAS TRATADOS según el orden del día establecido:
	Excusan su ausencia:
	 Alejandro Castañeda
	 Yolanda Guasch Marí
	 Olga Moreno Trujillo
	 Aurora Reino Rubia
	 Alicia Vera Suanes
	1. Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior
	Se aprueba el acta por asentimiento unánime de los/las asistentes.
	2. Información de la Sra. Decana
	La Sra. Decana comienza informando de la mesa de diálogo con Historia del Arte para la asignación de espacios. El 9 de mayo se aprobó el POD, sin la asignación de aulas, y respetando las salidas de campo de aquellos Grados que las tienen. Se decidió ...
	ACTA DE LA REUNIÓN DE LA COMISIÓN PERMANENTE DE GOBIERNO DE LA FACULTAD DE FILOSOFÍA Y LETRAS, CELEBRADA EL 23 DE JUNIO DE 2022
	La mesa de diálogo aprobó las siguientes opciones para la docencia de Historia del Arte durante el curso académico 2022/23:
	 Las clases de 1er curso (grupo de mañana) van a impartirse en el aula Magna. Para ello, el Departamento de Historia del Arte se va a encargar de incorporar una serie de elementos para mejorar sus condiciones docentes. La Sra. Decana detalla casos pr...
	 Las clases de 2º curso se van a impartir en el espacio V Centenario.
	 Las clases de 3er curso se van a impartir en el aula 13 de la facultad con el traslado de la docencia de las titulaciones que tenían docencia en dicha aula (Antropología y alguna materia de Hispánicas, aunque no se llegó a materializar) a la Faculta...
	 Las clases de 4º curso se van a impartir en un aula, gracias a que el Dpto. de Historia del Arte va a ceder espacios de pasillos y despachos. Se abre un debate.
	Se ha primado que la comunidad académica de Letras estuviera bien y unida, también para poder reivindicar en conjunto la construcción del aulario de Campus y el mínimo de 18 aulas grandes que se necesitan a los nuevos candidatos/as al Rectorado, para ...
	Sobre la mesa de diálogo se llegó a plantear la construcción de 2 aulas (prefabricadas) en los aparcamientos. El Sr. Vicedecano de Infaestructura, Sostenibilidad y Digitalización, D. Miguel Moreno Muñoz, hizo las gestiones pertinentes con la Unidad Té...
	Se debate acerca de este tema:
	 D.ª Aurora Salvatierra Ossorio opina rotundamente que las aulas prefabricadas no solucionarían el problema.
	 Miguel Moreno informa del tema de los altos costes que supondría (más de un millón de euros), que serían mayores de lo que se nos ha dicho, y del difícil procedimiento de su construcción, a la que habría que añadir obras de fontanería para habilitar...
	 D.ª Ana Gallego Cuiñas señala que lo ideal sería que el propio Rectorado interceda con la facultad de Económicas para que nos cedan 2 aulas y para tener la garantía de disponer de 2 aulas en el Espacio V Centenario. Informa de una opción sugerida po...
	 D.ª Bárbara Boloix Gallardo señala que dicha opción podría implicar asimismo la perdida de la confianza de la Junta de Centro en el equipo decanal ya que, cuando se presentaron las dos opciones de horarios que fueron votadas, en la que salió aprobad...
	 D.ª Ana Gallego Cuiñas informa de que este tema se va a llevar a la próxima Junta de Centro para que se debata. También menciona de la complicación que supondría también el hecho de mover a dichos estudiantes del Aula Magna al aula García Lorca dura...
	 D.ª Aurora Salvatierra Ossorio: piensa que el Rectorado debe ser consciente de que no se puede estar tratando este tema de las aulas cada año ya que supone una pérdida de energía física y mental, y de tiempo necesario para gobernar y gestionar otros...
	 D. Miguel Moreno Muñoz: aclara que la mesa de diálogo no es una institución recogida en los estatutos del Centro pero fue una forma de desbloqueo de la situación. En ella se propusieron otras opciones inviables por parte de la titulación de Arte (co...
	 D.ª Ana Gallego Cuiñas recuerda que se va a elaborar un Plan Director para el Centro, a pesar de su alto coste y refiere la situación de despachos de algunos departamentos.
	 D. José Moreno Pestaña opina que hay una gran distorsión en la vida científica y cultural tan intensa de la facultad, ya que las aulas García Lorca y José Palanco nunca están disponibles, a lo que D.ª Margarita Carretero asiente, al igual que los de...
	 D.ª Ana Gallego Cuiñas informa de que en la última mesa de diálogo el estudiantado pidió disculpas y se desmarcó del frente de estudiantes más agresivo.
	Se está trabajando con D.ª Consuelo Pérez Colodrero y D.ª Yolanda Guasch Marí en las jornadas de bienvenida al profesorado de nueva incorporación (PFU, Ayudantes Doctores., etc.), etc., hacer ese día una copa para toda la facultad.
	3. Informes de los Vicedecanatos
	3.1. Vicedecanato de Relaciones Internacionales
	D. Simón Suárez Cuadros y D.ª Chelo Pérez Ocaña informan de que se han recuperado, e incluso superado, los niveles pre-pandémicos. Están desarrollando un trabajo intenso en la renovación de cuadros de estudios de los estudiantes que se van hasta fina...
	Se han iniciado conversaciones para crear 2 dobles grados internacionales (de Lenguas Modernas con italiano con Padua y otro de Literaturas comparadas con Bolonia), que están en una fase muy inicial, considerando que uno de sus principales propósitos ...
	Informan también de que a han organizado las Jornadas de Bienvenida, fijadas para del 8 y 9 de septiembre de 2022, en las que se va a juntar a los estudiantes entrantes de primer año con los incoming y se va a hacer una feria en el exterior.
	3.2 Vicedecanato de Ordenación Académica
	La Sra. Vicedecana de Ordenación académica, D.ª Consuelo Pérez Colodrero, informa de la elaboración de los horarios del POD. Ha revisado los horarios al reintegrar a Historia del Arte, redistribuyendo los espacios, con la complejidad que ello ha impli...
	El 27 de junio está convocada a una reunión sobre cómo gestionar las Prácticas Ícaro, en principio para las prácticas externas extracurriculares, pero también para integrar las curriculares que son las que el Centro tiene. Va a crear una estrategia de...
	3.3. Vicedecanato de Cultura, Investigación y Transferencia
	D. José Luis Moreno Pestaña informa de las actividades realizadas:
	 en mayo ha tenido una actividad del ciclo “El intelectual y su memoria” con Didier Fassin, que tuvo mucho éxito;
	 dos conferencias con Annick Louis y Carmen Alemany, respectivamente;
	 un ciclo específico nuevo (de culturas no académicas) dedicado al punk con un vídeo que fue proyectado en el espacio visual de la Facultad.
	 se ha celebrado la 2ª aula de creatividad con Antonio Arias (cantante y compositor de Lagartija Nick), con bastante impacto en las redes.
	 Una conferencia de Alberto Santamaría sobre la música punk, que se tuvo que trasladar al aula José Palanco y que contó con una gran asistencia.
	D.ª Aurora Salvetierra alaba la conferencia impartida por Remedios Zafra.
	A continuación, informa de las actividades previstas:
	 2 de noviembre: se ha planificado una conferencia dentro del ciclo “Diálogos feministas” sobre nuevas masculinidades con Eloy Fernández Puertas
	 Conferencia inaugural del curso académico 2022/23
	 Informa de la dificultad que han tenido muchas personas al solicitar las ayudas de “Letras transfiere”, por lo que se ha decidido concentrarlo todo en el ciclo de “Letras opina”.
	D.ª Consuelo Pérez Colodrero sugiere dar formación acerca de cómo elaborar podcast y se debate acerca de ello. D. José Luis Moreno aclara el fin de esta actividad. D.ª Ana Gallego Cuiñas sugiere enganchar el valor de las Humanidades con lo social y co...
	 Se van a celebrar algunas efemérides, como la fundación del Estado de Israel y la partición de Palestina, que quiere conmemorar y se debate sobre ello. D.ª Aurora Salvatierra Ossorio expresa que si se organizara bien, considerando que es un tema muy...
	 Ciclo de cine con 3 proyecciones.
	3.4. Vicedecanato de Estudiantes, Igualdad e Inclusión
	La Secretaria académica transmite el informe enviado por D.ª Yolanda Guasch acerca de las actividades realizadas, según se detalla a continuación:
	 21 de Abril: Taller para estudiantado sobre “Cómo diseñar correctamente un proyecto, TFM, TFG o documento” con nociones básicas de tipografía y diseño para portada e interiores” dentro del Ciclo Formación y Profesionalización, impartido por Alfonso ...
	 4 de Mayo: conferencia “Agravios, reconciliaciones y sinergias: las complicidades entre los feminismos y las reivindicaciones de la discapacidad”, dentro del ciclo Igualdad e Inclusión, impartida por Melania Moscoso (Aula García Lorca, 12.30 h.)
	 Graduaciones: durante el mes de mayo comenzaron las graduaciones. En total se han realizado en la Facultad, 13 + 2 de los dobles grado. En este momento solo faltan celebrarse la de Estudios Ingleses y Estudios franceses, que se realizarán el 1 y 8 d...
	 12 de Mayo: Nueva sesión de Café Babel, con el vicedecanato de Relaciones Internacionales y profesorado del grado en Antropología, como ha sido ya explicado.
	 3 de Junio: Taller “¿Cómo decir exactamente lo que queremos decir?, impartido por Ïo Valls, dirigido al estudiantado.
	Se ha participado también en las siguientes actividades:
	 16 de Marzo: asistencia al acto de entrega de premios del IX Concurso de Emprendimiento Universitario 2021
	 1 de Abril: Aula de Creatividad impartida por Juan Andrés García Ramón y Luis García Montero, junto con el Vicedecanato de Cultura, Investigación y Trasferencia.
	 9 de Junio: Inauguración de las Jornadas profesionales del Grado en Geografía y Gestión del Territorio
	Otros temas:
	 Nueva delegación de estudiantes. El pasado 7 de abril se celebraron las elecciones para la Delegación de Estudiantes. El Delegado elegido ha sido D. Jesús Sebastián Medina González.
	 Mercadillo artístico: durante los días 4 y 5 de mayo se celebró el Mercadillo Artístico con la Facultad de Bellas Artes.
	 Punto Violeta y Arcoiris: se implementarán en julio.
	 Comisión de Becas Estudiantes: el pasado 31 de mayo se asistió a la reunión convocada por la Comisión de Becas Propias.
	 Estudiantes NEAE: el número total de Estudiantes tutorizados ha sido de 67. He de señalar que este último año, según la información aportada por el Servicio de Atención Estudiantil, el número de estudiantado con necesidades ha subido exponencialment...
	 Prácticas Ícaro: el 30 de mayo se realizaron dos reuniones de seguimiento, una en turno de mañana y otra en turno de tarde, con el estudiantado en prácticas. En total ahora mismo tenemos unos 50 estudiantes. La fecha va variando ya que algunos ya ha...
	 UGR Emprendedora: El pasado 6 de mayo estuvimos presentes en la sesión informativa para los TFG interdisciplinares. La información proporcionada fue enviada a todas las coordinaciones de grados.
	 Jornadas de Puertas abiertas: por tercer año consecutivo las Jornadas de Puertas Abiertas, se realizaron de manera virtual entre los días 5, 6 y 7 de abril de 2022. Agradece la implicación de los grados en la iniciativa ya que estuvieron todos prese...
	 Proyecto “Hacemos barrio” y “Mi primer año”: a principios de febrero se incorporó al vicedecanato una estudiante Ícaro, Manuela Díaz. Además de colaborar en la organización de las actividades programadas, ha participado en el desarrollo del programa...
	D. Chelo Pérez Ocaña añade que se va a realizar un protocolo con internacional para estudiantes NEAE. Se comentan detalles al respecto.
	3.5. Vicedecanato de Infraestructura, Sostenibilidad y Digitalización
	D. Miguel Moreno Muñoz informa de las actuaciones realizadas en despachos y aulas tras haber enviado el informe de espacios Prevención de Riesgos Laborales, Gerencia y Unidad Técnica. Se ha procedido a hacer el seguimiento de las obras para ganar esp...
	D. Miguel Moreno Muñoz continúa explicando las distintas propuestas: 1) para la creación de 6 despachos en el edificio departamental para la creación de despachos individuales, ya para el 2º semestre de 2022/23, opción que no quiere la Unidad Técnica;...
	Indica uno de los correos de la Unidad Técnica sobre la solicitud de construcción de aulas y se menciona el Plan Director del Centro y de la licitación. Informa de que esta está reformando la zona de calderas con el enlace al expediente de licitación,...
	Detalla otras actuaciones:
	 Biblioteca: hecha la obra, como objetivo prioritario, falta el mobiliario que posiblemente quedará instalado a comienzo de curso, cuando se comenzarán a colocar los libros.
	 Aulas y seminarios: se propone la renovación de 1 sector al año. Al día siguiente se van a tratar todos los elementos que cambiarían.
	 Se prevén 2 actuaciones por año para despachos para PDI y PIF.
	 Se remite a las acciones de mejora planteadas en los nuevos Objetivos Estratégicos del Centro.
	 Informa de que se van a realizar cambios en las aulas más estrechas (6, 12, etc.), que detalla, para mejorar la ergonomía de las mismas desplazando el espacio de proyección y poniendo sillas con palas grandes y ruedas, entre otras actuaciones. Susti...
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